

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

CORREOS.

Salidas.—Domingo á las 7 de la mañana, para Barcelona via Alcudia; á las 8 de la mañana para Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde para Mahon.—Martes 4 tarde, para Barcelona.—Miércoles 2 tarde, para Mahon via Alcudia.—Jueves 4 tarde, para Valencia.—Todos los días á las 2 tarde para los pueblos del interior de la Isla.

Entradas.—De Valencia, lunes 8 mañana.—De Mahon via Alcudia, lunes 8 mañana.—De Ibiza y Alicante, miércoles 2 tarde.—De Mahon, jueves 8 mañana.—De Barcelona via Alcudia, jueves 10 mañana.—De Barcelona, sábado 7 mañana.—Todos los días á las de la mañana, de los pueblos del interior de la Isla.

SE SUSCRIBE

EN LA ADMINISTRACION, CALLE DE PODERÓS, NÚM. 2

Precio en las tres islas 1'25 pesetas al mes.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'30 mañana y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7'30 mañana y 5 t.
De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 3 tarde.
De La Puebla á Manacor, á las 7'55 mañana 2'30 y 3'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Palma, á las 7'55 mañana y 3'10 (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma á las 2 tarde.

LA PRENSA

Y EL SEÑOR DUQUE DE TETUAN.

No pueden ocultar los ministeriales que les hirió en lo vivo el discurso pronunciado ayer por el Sr. Duque de Tetuán: en la mayoría de la alta Cámara «hizo mal paladar» según frase típica de «El Correo»: aunque añade que no ha causado el efecto que se pretendía, porque la injusticia y la insistencia en atribuir toda clase de males al Sr. Sagasta, más bien han servido para que se despierten y acentúen los sentimientos de respeto y de simpatía hacia el ilustre jefe que la acaudilla: sin embargo, y contra este optimismo, dice que algunos individuos de la mayoría «habrían deseado que el discurso del Sr. Moret, al contestarle, hubiese sido de tonos más fuertes;» es decir, que no quedaron satisfechos.

«La Iberia,» después de algunas indicaciones de despecho, dice que el discurso del Duque de Tetuán «ha constituido una diatriba incesante contra la persona del señor Sagasta, habiendo sido uno de los argumentos en que ha insistido con más tenacidad el de la aptitud del jefe y la esterilidad de los ocho meses de la anterior legislatura.»

«El Día» no parece satisfecho con que el Sr. Duque se disponga á separarse del partido fusionista, sino que quiere que se le arroje de él, «pues personalidades como la suya siempre enojadas y constantemente dispuestas á figurar en toda combinacion ministerial, de una parte juzgándose elemento valioso en la derecha, y de otra quebrantando á esta parte de la mayoría, insinuando desconfianzas y recelos, es mejor para todos los partidos hallarlas enfrente que no al lado, pues son enemigos más ó menos cubiertos y espíritus cuya inquietud desmiente la fama de prudencia á que aspiran.»

«El Mundo» opina exactamente como «El Día,» y añade que el Sr. Duque cometió «un inmensurable abuso de palabra.»

«La Opinion» después de indicar que lo único que ha querido el Sr. Duque ha sido ponerse en franquía respecto del Sr. Sagasta, dice que quizás hoy está ya arrepentido de haber hablado.

Los periódicos republicanos estimulan el rompimiento, y se gozan en las censuras formuladas por el orador de la derecha contra la situación.

En cambio los diarios reformistas, creyendo que el Sr. Duque se va con ellos, le elogian extraordinariamente y dicen que ha realizado un acto noble y patriótico al proclamar su independencia, sacrificando todo género de consideraciones, ¡Le defienden del cargo injusto que formulan los ministeriales al decir que su discurso no obedece á otra cosa que á haberse negado el Sr. Sagasta á satisfacer sus ambiciones personales, pues la verdad es que el Sr. Duque rechazó los elevados cargos que se le han ofrecido!

Por nuestra parte, libres de los afectos de repulsion de los unos y de atraccion de los otros, diremos que el señor Duque de Tetuán, ni por su carácter y posicion se halla en el caso de mendigar favores del Sr. Sagasta, ni hizo ayer más que exponer franca y lealmente lo que nunca ha ocultado á quien ha tenido ocasion de oírle: que piensa y procede á lo conservador dentro del fusionismo, y donde quiera que pueda estar, sin que esto estorbe que su direccion politica sea la que «El Resumen» insinúa; y que si el Sr. Sagasta ni piensa ni procede como verdadero jefe de partido y hombre de Gobierno, suya y de nadie más será la culpa si no consienten en hacerse solidarios de su conducta los que, con miras más elevadas, solo atienden al mayor bien de la patria y á la defensa de los sagrados intereses de que el Gobierno debiera ser el más enérgico y decidido defensor.

EXTRANJERO

EL ATENTADO CONTRA MR. FERRY.

Los diarios de París recibidos hoy publican algunos pormenores sobre el atentado cometido contra Mr. Julio Ferry. El asesino Aubertin hizo llamar á éste por medio de una esquila enviada al salon de sesiones, según la costumbre practicada por el público. Aubertin presentó á Mr. Ferry una carta con membrete del Ministerio del Interior, y mientras la leía sacó un revólver y disparó.

El asesino, del que se apoderaron en seguida el comandante militar y los guardias, estuvo á punto de ser despedazado por la muchedumbre que se apiñaba en la sala de Pas Perdus y conducido á la cuestura por cuatro hombres, recibiendo por el camino, en medio de los gritos de indignacion, numerosos golpes de todas las personas por delante de las cuales pasaba. Trasladado á la comisaría y en tanto que se esperaba á Mr. Albalon, juez de instrucción, fué interrogado Aubertin por Mr. Santucci, comisario de policía del barrio de los Inválidos, delante de Mr. Bourgeois, prefecto de policía, y del oficial de paz Montpellier.

En la antecala de la comisaría se sentó en una banqueta entre dos guardias de la paz. De su ojo izquierdo le corría por la mejilla un tigrero reguero de sangre.

—¿Está V. herido?—le preguntaron.

—No: esto me lo han hecho los guardias; pero no los quiero mal por eso.

Habiendo reconocido á un periodista, le dijo:

—Aquí me encuentra V. Ya le advertí esta mañana al entregarle mi folleto. Le dije que oiría V. hablar de mí, y así ha sido. Os he librado de esa bestia inmundada. He matado á Ferry como se mata á un perro rabioso, y calculo que vale él solo por 30.000 de aquéllos.

Luego continuó:

—Hace mucho tiempo que he premeditado el golpe. Hasta he hecho mi testamento, que deposité en el correo á la una y cuarto. Mad. Granger debe haberlo recibido ya.

—¿No es V. anarquista?—le preguntaron.

—¡Yo!—replicó con vehemencia.—Soy antianarquista. Jamás se me ha visto en ninguna reunion. No soy un revolucionario: soy un lonés que ha libertado á su patria.

Y en esto dió un viva á la Francia y otro á la Rusia.

—¿No ha dicho V. que había sacado á la suerte quién debía matar á Mr. Julio Ferry?

—Nunca he dicho eso. He sacado á la suerte el número 17 ¿No es esa la cifra de Ferry? He sacado por dos veces el núm. 17 (textual).

Al ser arrestado Aubertin, se le ocuparon en el bolsillo una porcion de folletos amarillos.

Mr. Ferry seguía muy bien de sus ligeras heridas, y se creía que no tendrá necesidad de guardar cama.

NOTICIAS DE CORREO.

Madrid 10.

Se comprende el efecto que el discurso del señor Duque de Tetuán ha producido en las filas ministeriales, por la autoridad del respetable senador y por la huida del Sr. Sagasta.

Allá, en los comienzos de la última legislatura, el señor Cuartero tuvo el valor de discrepar en un asunto económico, y el jefe del partido lo arrolló inhumanamente, y poco menos que lo arrojó de la fusion. El Sr. Cuartero, joven de talento y de palabra, aceptó sumiso la correccion disciplinaria, y no volvió á rebelarse.

Poco después el Sr. Gullón permitiése discrepar, y el Sr. Sagasta agotó sus desdenes, aunque envueltos en fra-

ses de cortesía, contra su antiguo amigo, á quien no llamó «molesto,» como al Sr. Balaguer, para darle á los dos años una cartera, pero á quien calificó de impaciente, para llevarle ahora á la direccion del Banco Hipotecario.

Luego discrepó el Sr. Marqués de la Vega de Armijo en un asunto administrativo, y el Sr. Sagasta se ablandó, y colmóle de elogios, y casi casi estuvo á punto de enviarle aquella famosa credencial, causa y origen, al decir de los fusionistas hartos, de tan grave acometida.

Más tarde discrepó el Sr. Camacho en un discurso de dura oposicion al Sr. Ministro de Hacienda, y aquí el señor Sagasta ya se fué del seguro y echó por tierra la «institucion,» que por tal tenía al ilustre hacendista de su partido.

Ayer, por fin, discrepó el Sr. Duque de Tetuán, y á éste, que es sujeto de cuidado, huyóle el bulto el Sr. Sagasta, y le abandonó en brazos del Sr. Moret, no sabemos si porque el jefe del partido no se cree con autoridad bastante para lanzarlo á otras playas, ó porque temeroso de los cargos personalísimos que iba á dirigirle, y de la acerba y despiadada crítica de sus actos de Gobierno, quería conocer el conjunto de sus censuras para desvirtuarlas, pasada la agitacion del momento. Contestará cuando resume la discusion del Mensaje. Y de aquí á entonces..

Podrá ser, como los diarios fusionistas dicen, que en su partido no hay más que una Iglesia, un dogma y un pastor; pero hasta ahora lo que se ve claro es que aumenta el número de las capillas protestantes en que se rinde culto á la disidencia, en unas en público, en otras en privado.

El número de los exministros fusionistas disgustados crece, pues: los Sres. Duque de Tetuán, Camacho, Marqués de la Vega de Armijo, Romero Girón, Angulo Montejo Robledo y otros que no lo dicen, son buena prueba de la hermosa armonía que reina en la fusion y de la disciplina en que viven sus elementos.

Con un partido que de esa suerte procede, y con caudillo que no tiembla ante las murmuraciones de sus soldados, no es posible cumplir los altos deberes del Gobierno. No lo olvide el Sr. Sagasta.

El senador reformista Sr. Polo de Bernabé ha presentado una enmienda al Mensaje que trata de la mayor parte de las cuestiones examinadas en éste, como las militares, la de la moralidad y otras; pero generalmente se refiere á la económica, y dentro de ésta á pedir proteccion para la agricultura, la industria y la ganadería, solicitando del Gobierno medidas que las hagan salir de la crisis que atraviesan, y en particular la reforma de los aranceles de aduanas en cuanto lo permitan los tratados de comercio vigentes.

También parece que el Sr. Abarzuza presentará otra: en este caso serian cinco las enmiendas, y como el reglamento de la alta Cámara sólo permite la discusion de dos, se designarán para ello la que suscribe el señor Fabié sobre reformas de Guerra y alguna otra de las más radicales.

La comision de actas del Congreso tiene el propósito de que en la presente semana se discutan por la Cámara los dictámenes de actas que estaban formulados desde la legislatura anterior.

Entre ellas se encuentra la de Santa Cruz de la Palma, que fué dictaminada en el mes de febrero. En esta acta la comision está dividida, pues siete de sus individuos opinan por la gravedad, mientras otros siete sostienen la proclamacion de uno de los que lucharon en la eleccion.

«La Iberia» publica un artículo titulado «Partes de por medio:» va dirigido contra el Sr. Duque de Tetuán, y está inspirado por el despecho.

Después de compararle á lo que en las compañías tea-

trales se llaman «partes de por medio,» ó sea á los que ni pueden ser actores ni sirven para serlo, abandonando el símil y aludiendo claramente al exministro de Estado, dice:

«¿Qué quiere? Nadie lo sabe. «Discrepa, señal de que quiere algo.» Estalla por fin, señal de que no se ha visto el personaje satisfecho.

En el Senado ha tirado su papel, y se ha salido del reparto. ¿Con quién se va? Se ha ido solo. ¿Que se perdió? Lo que él se deja. ¿A dónde se dirige? Probablemente, como el actor de la semejanza, á ser primera parte en una formación sin empresa, á trabajar á partido, según la fraseología del arte, á ser lumbrera de reformistas ó huésped de conservadores.»

El diario ministerial expulsa de su partido al señor Duque con la autorización debida, sin duda, airadamente y con no pequeñas muestras de desdén. No se puede hablar con más saña ni tono más desdeñoso. El Sr. Duque, en otro tiempo altamente estimable para el fusionismo, cuando prestaba al Gobierno del Sr. Sagasta la respetabilidad de su nombre y de su carácter, no es ahora nadie; ni sabe lo que quiere, ni adónde va: ha discrepado—se dice—porque quería algo; se ha presentado en actitud independiente, que se califica de oposición, porque no se ha visto satisfecho.

«La Iberia» ha juzgado de los móviles del señor Duque de Tetuán por la conducta de sus antiguos amigos: ha creído, sin duda, que buscaba con su disidencia alguna plaza de Presidente de un alto Cuerpo, ó el gobierno de un Banco ú otro análogo destino. Se equivoca el periódico ministerial: el señor Duque, en vez de pedir, renuncia lo que poseía, y demuestra, como siempre ha demostrado, que no guía su conducta codicias de ninguna especie. No porque sea adversario nuestro hemos de regatearle la justicia.

El Sr. Sagasta no quiso asistir al Senado á oírle y contestarle, y al día siguiente su periódico favorito le trata con esa violencia. El Sr. Duque podrá adoptar la resolución que estime procedente y dirigirse adonde le guien sus sentimientos, sus ideas y su dignidad personal; pero hoy por hoy, sépalo «La Iberia,» porque nuestras noticias son de buen origen, ni el Sr. Duque se va con los reformistas, ni se viene con los conservadores: se queda con la fusión, que de tal manera recompensa sus servicios.

Grande es su abnegación; pero mayor será la sorpresa que produzca en los fusionistas.

Era natural que la atención de los políticos se dividiese ayer entre las últimas noticias sobre el atentado contra Mr. Ferry, que es consecuencia lógica del rebajamiento moral de aquel pueblo y de las insensatas predicaciones que allí se toleran, y el efecto producido por el discurso del Sr. Duque de Tetuán, que constituye por sí solo la nota más saliente del día.

Del crimen cometido en la Cámara de los diputados de Francia, amplio informe damos: de la oración del señor Duque, ya hemos dicho por cuenta propia lo que en nuestro sentir significa. Es el proceso de la situación formado por un exministro del partido. Comprendemos que los íntimos del señor Sagasta se mostraran ayer tarde llenos de santa indignación. Ese contraste exigían los regocijos de que hacían verdadero alarde los reformistas.

Pudiera suceder que se hubieran anticipado éstos, y que, al concluir el Mensaje si antes no halla coyuntura para contestar el Sr. Sagasta al Sr. Duque, fije éste con toda seguridad su situación y se incline allí adonde sus naturales antecedentes y compromisos deben lógicamente llevarle.

En los círculos no se hablaba ayer más que de este asunto, y es natural que con tal motivo se recordasen todos los fracasos de la fusión, todas las disidencias antiguas, todas las discrepancias modernas. Realmente, podrá no tener buena estrella el señor Sagasta y podrá ser su suerte como la definía el Sr. Bosch: pero pocos jefes de partido se han visto rodeados de más dificultades y han salido de ellas con más facilidad.

Es verdad que puede repetir la frase famosa: «el tiempo y yo contra todos.» Porque, efectivamente: el tiempo resuelve muchos conflictos.

Se atribuye á D. Carlos el propósito de nombrar una junta ó directorio de su partido, compuesta del Marqués de Cerralbo, presidente de los Marqueses de la Romana y Vallecerrato y del Sr. Valbuena como secretario.

Añádese que el Pretendiente hubiera querido que en esa junta figuraran el Marqués de Valdespina y el Barón de Sangarren; pero se dice que por consideraciones políticas no lo ha hecho.

Uno sin otro no podían estar en esa junta, y don Carlos ha querido dar la última satisfacción al General (!) Cavero.

El señor Canovas del Castillo ha recibido el siguiente telegrama de felicitación:

«Excmo. Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo:

«Sabadell 10 (9,20 mañana).—El Círculo conservador liberal de Sabadell, interpretando los sentimientos de esta industriosa ciudad, felicita á V. E. por su proposición de ley, informada en un espíritu altamente proteccionista.

El presidente, Pablo Turull y Comadrón.—El secretario, Villarrubia.»

Otra nueva demostración de la unidad de miras que existen en el fusionismo nos ofrece la «Gaceta Universal». Ayer la emprende contra el gobierno, aunque descargando rudos golpes sólo contra el Sr. Balaguer, de quien dice verdaderos horrores. He aquí algunos párrafos, de los que suprimimos todo lo que tiene carácter personal:

El partido liberal necesita desarrollar en el poder una actividad grande... que no podrá desarrollar mientras existan en su propio seno, en el Gobierno mismo, rémoras y pasividades que dificultan la extensión de aquélla.

Sagasta es débil—se dicen al oído muchos de sus correligionarios.

Y así, de uno en otro, el secreto cunde y lo conoce todo el mundo como si se tratase de un secreto á voces.

Para aquello se necesitan unidad de acuerdo en las filas del partido y unidad de acción en las esferas del Gobierno. Los que no estén resueltos á plantear nuestro programa, no deben pertenecer al partido liberal.

Del mismo modo, los Ministros que sientan desfallecimientos ó temores, no deben permanecer en el Ministerio.

De lo contrario, tal vez se impusiese la crisis total, y una vez impuesta, ¿quién puede responder de que no produzca un cambio radical de política?

«La Opinión» llamando ligeros al Sr. Moret y al señor Navarro y Rodrigo, la «Gaceta Universal» calificando de cero al Señor Balaguer y débil al Sr. Sagasta, y «El Correo» declarando que el Ministro de Estado «estuvo flojo» en su réplica al Sr. Duque de Tetuán, forman un espectáculo digno del partido fusionista.

No es ya la prensa de oposición, sino la ministerial la que censura duramente al Gobierno por su actitud en el asunto de la isla del Perejil. «La Opinión» publica una carta de Tanger en la cual se dice esto:

La declaración del Ministro de Estado, Sr. Moret, no ha producido saludable efecto en los ánimos excitados de esta colonia española, pues ha venido á comprobar que se procedió con «indisculpable ligereza al determinar el establecimiento de un faro en el islote del Perejil.»

Respecto á ese particular, he tenido ocasión de celebrar una entrevista con S. E. Sid-Torres, Ministro de Negocios extranjeros, quien me dijo estas palabras textuales.

—Estaba completamente convencido—me dijo—que el Gobierno español nos había de respetar nuestros derechos y comprender la falta que se ha cometido con una nación amiga.

Nuestra actitud «enérgica» ha probado que era de indiscutible pertenencia del Sultán el islote del Perejil.»

A «La Ajuducia» que no es periódico afecto á la situación, escriben en términos muy distintos. Según su corresponsal, el discurso del Sr. Moret contestando al señor Conde de Toreno calmó los ánimos. También le dicen perno y la bandolera arrancados de la isla fueron encerrados inmediatamente, y sin alarde alguno, en el almacén de los botes de la capitania del puerto, y desde allí, «por orden de Sidi Mohamed Torres, trasladados á la Legación de España, donde se conservan,» y que no es exacto que los marroquies se jactaran de haber derribado la bandera de España, ni que la trajeran á guisa de trofeo, ni que el Sr. Diosdado fuera á contemplarla en el sótano de la Aduana.

Todo lo cual nos complace; ¿pero qué dirán el señor Moret y el Sr. Navarro y Rodrigo de la indisculpable ligereza que les atribuye el periódico que pasa por órgano del Sr. Ministro de la Gobernación?

Comienza á fijarse la atención pública en las verdaderas causas de la alarma que se ha producido en Europa con motivo de la movilización de tropas rusas en Galitzia y Varsovia.

Los que sostienen que ha habido un propósito preconcebido por parte de Rusia entienden que este no ha podido ser en modo alguno el de atacar á Austria, y si solo el de ejercer sobre ella una especie de presión conminatoria, para hacerla comprender que no puede seguir por más tiempo oponiéndose á la solución que el Imperio moscovita quiere dar á la cuestión búlgara.

La circunstancia de no pasar de 120 ó 130.000 hombres los concentrados en la frontera austro-húngara, no autoriza á creer que se trate de más vasta empresa.

Al lado de los que así piensan no falta quien crea que Alemania y Austria han tenido interés en producir esta alarma, con el objeto de hacer comprender al Czar lo pe-

ligroso que es seguir los rumbos belicosos que le marca el partido panslavista, cuya enemistad con la primera de dichas potencias es tradicional.

También se explica esta alarma por una estratagemata del Príncipe de Bismarck para conseguir del Reichstag la aprobación de la nueva ley militar, que tiene por objeto aumentar el contingente de la landsturm en 160.000 hombres, estratagemata empleada con éxito cuando se votó en el Parlamento alemán la ley de setenado.

Una cuarta versión es la de los que afirman que, estando comprometida la banca alemana en una gran operación á la baja en valores rusos, y haciendo la contrapartida la banca francesa, compradora de las ventas procedentes de Berlín, el Canciller ha producido la alarma, con el objeto de determinar la baja de los cambios y favorecer la liquidación de los banqueros alemanes.

Reproducimos todas estas opiniones á fin de hacer constar de este modo que son contadísimas las personas que en la concentración de fuerzas ven un indicio de guerra próxima.

No se explican muchos políticos que, siendo el discurso del Sr. Duque de Tetuán de tonos tan acentuadamente conservadores, vertiera tanta miel en torno de los reformistas, á quienes ofrecía apoyar en un Gobierno que pudiera presidir el Sr. López Domínguez, callándose igual propósito respecto al Gabinete que formara el señor Canovas del Castillo.

Puede ser que el Sr. Bosch hipnotizara con sus alusiones al Sr. Duque, después de haberle preparado en sus entrevistas últimas el Sr. Romero Robledo. Pero ya se deshipnotizará, y cuando vuelva en sí, como «La Iberia» de otros tiempos, y abra los ojos á la realidad, tendrá que ver que, si el buque fusionista hace agua y su inexperto capitán deja hundirlo, el buque reformista está de arbolado, y ni laste tiene que arrojar al golfo removido de la política.

En el salón de conferencias se ha comentado vivamente el discurso del Sr. Duque de Tetuán. Era juicio unánime que, por su forma, por su intención, por la seguridad en sus censuras y por el alcance de sus reflexiones, debía ocupar el lugar primero entre los de oposición más fuertes, si, pero más fundada.

En realidad, el efecto de ese discurso no se ha advertido bien hasta que terminó su réplica el Sr. Ministro de Estado. No con palabras, sino con hechos concretos, ha debido contestar el Gabinete. Si el buque de la situación no puede navegar sin el piloto que lo dirige; si la pirámide no puede sostenerse sin el vértice que marca su peso de gravedad, lo primero que hay que decir al piloto es que defienda el barco y al artífice que coloque bien el vértice.

Pero ¿éanos lícito preguntar al Sr. Duque si un hombre de su experiencia, de sus merecimientos y de sus servicios, no debe abandonar el buque antes de que haga agua y no debe buscar otro más seguro, donde no arriesguen los altos intereses que el Sr. Sagasta ha comprometido.

Por lo demás, la ausencia de éste en discusión que exigía autos de autoridad y de Gobierno, cuando en otra Cámara no había debate importante es todavía peor que la réplica cortés, pero baldía, del Sr. Moret. Bien se advierte, por esta inconcebible ausencia del Sr. Sagasta, que teme más la discusión que el ataque. El Sr. Duque ha sido generoso, y no ha querido empujar el florete más allá de lo que se proponía, ni abrir brecha más que en el sitio que convenía á su propósito. Sus últimas palabras revelan: si el fusionismo no se corrige, recobrará toda su libertad de acción, y apoyará al Gobierno que mejor garantice el orden, la libertad y la Monarquía.

Los anuncios de anteanoche se han cumplido. El Gobierno, que tapando bocas gana votos, ve cómo se levantan en su camino dificultades imprevistas y residencias invencibles.

Es el fruto obligado de toda política que no se nutre de la savia de los principios, y que se doblaga á las exigencias personales.

El Sr. Sagasta cree que es posible dominar ciertas rebeldías cuando son justas, como se contienen ciertos apetitos cuando se sacían. Error lamentable. El toque de atención que ayer ha dado el Sr. Duque de Tetuán en la alta Cámara debe advertirle de que en la derecha de la mayoría hay inclinaciones patrióticas.

Desde este punto de vista, la sesión del Senado, donde se signe la discusión del Mensaje á la Corona, ha tenido grande importancia.

Casi toda la tarde ha consumido el señor Duque de Tetuán en escribir el verdadero proceso del fusionismo.

Así como el señor Bosch se encargó anteayer de hacer con frase acerada la disección de la política del Gobierno, ayer la ha hecho á su vez con frase menos viva,

ro no con menos enérgica entereza, un orador de la mayoría tan respetable como el que lleva el título que ganó el héroe de la guerra de Africa.

Ni por ir envueltos entre protestas de sumisión al credo del partido han producido menos efecto sus ataques á la política terrenal y de este Gobierno; que no ha sabido cumplir la misión que le estaba confiada, como la cumplieron los gobiernos de la minoría de D. Isabel II, poniendo término á la guerra civil, y los conservadores de la Restauración, suprimiendo los obstáculos tradicionales y conquistando la paz para los pueblos.

El Sr. Sagasta, á quien el duque de Tetuan regateaba con intencionada fra-ccondiciones de jefe de partido, no ha hecho Administración, ni la ha moralizado, contentándose con vivir á expensa de la savia de los principios liberales.

Y alguna vez de los gloriosos prestigios de la Monarquía, pñ-lo añadir

El Sr. Fabié ha preguntado al Sr. Ministro de la Guerra si piensa llevar á la Cámara el expediente en que obran los dictámenes sobre los proyectos sometidos á la Junta consultiva de Guerra, y el señor Cassola—aunque lo contrario habian dicho sus amigos—ha contestado que no podía llevar tales documentos

También por este lado va mal la situación. ¿Ha llegado ya la hora de tocar á la desbandada?

¡Oh «Iberia» siempre oportuna!

«Es de creer que el General Salamanca pedirá en el Senado al Ministro de Ultramar el expediente que se haya instruido para la formación del ciclón que se ha desencadenado en Cuba, y los antecedentes necesarios para saber si ha estallado con la autorización del Gobierno.»

No se bromea «La Iberia» con las cosas del General Salamanca, que son más graves de lo que parece. Ese ciclón podrá desencadenarse sin que el Gobierno se aperciba; pero crea que el exgobernador general electo de Cuba está formando otro que quizá dé al traste con la Jerusalén fusionista

Ya habrá visto que los nubarrones que dibujaron anteayer el Sr. Bosch y ayer el Sr. Duque de Tetuán con tristes anuncios de deshecha tormenta. Y lo que es con el pararrayos que el Sr. Sagata puso ayer, no creemos que mate el rayo que amenaza destruir á la situación

PALMA.

Por la Sucursal del Banco de España en esta provincia se anuncia vacante la plaza de Agente Re-caudador de contribuciones de esta Capital, á fin de que los aspirantes á ella puedan presentar sus solicitudes en dicha Sucursal, durante el plazo de diez días á contar desde el 13 del actual.

Las bases y condiciones bajo las cuales se concederá dicha plaza son:

1.ª Prestación de fianza, que deberá elevarse á la suma de cuarenta mil pesetas y podrá constituirse en valores públicos ó en bienes Inmuebles: si lo primero, deberá ascender solo á las dos terceras partes de dicha suma y advirtiéndose que los títulos de la Deuda amortizable del 4 p^o serán admitidos por todo su valor nominal.

Si dicha fianza se constituye en bienes raíces, se tomará por base de capitalización la riqueza imponible con que figuran amillarados, según certificación que deberá presentar el solicitante.

2.ª El premio de cobranza que percibirá el Agente será designado por la Delegación general del Banco, siendo conveniente que el aspirante fije en su instancia el tipo con el cual se comprometa á desempeñar el servicio

Hé aquí el precio-medio que durante el mes de Noviembre último han tenido en los mercados de esta provincia los artículos de consumo que á continuación se expresan:

Granos: Trigo, á 21'22 pesetas el hectólitro.—Cebada, á 11'73 id., id.—Maiz, á 16'18 id., id.—Garbanzos, á 0'83 id. el kilogramo—Arroz, 0'43 id., id.

Caldos: Aceite, á 1'06 pesetas el litro.—Vino, á 0'33 id., id.—Aguardiente, á 0'73 id., id.

Carnes: Carnero, á 1'44 pesetas, el kilogramo.—Vaca, 1'57 id., id.—Tocino: á 1'47 id., id.

Durante la segunda decena del mes de Octubre último el Juzgado municipal del distrito de la Lonja, inscribió en el registro civil 23 nacimientos y 27 defunciones.

Anteayer fondearon en nuestro puerto, además del vapor-correo, la balandra San Miguel, capitán

D Salvador Sorá, procedente de Alicante, con 3 días de navegación, 6 marineros y carga general; y el pailebot San José, patron D. Bartolomé Enseñat, de Barcelona, con 3 días, 6 mar, y efectos.

No se despachó embarcación alguna.

Ayer á las ocho de la mañana fondeó en este puerto procedente de Mahón, el vapor Menorca, con la correspondencia, 8 pasajeros y carga.

Dice *El Isleño*:

«Se nos ha acercado D. Bernardo Batlle, director del Colegio del Sagrado Corazon, diciéndonos que el día ocho del corriente fué encontrado dentro de la Catedral, por sus alumnos, un pendiente de oro, que está depositado en su domicilio, calle de los Angeles.

Suplicamos á nuestros colegas la reproducción de estas líneas en favor de la dueña del objeto perdido.»

En virtud del reciente reglamento del Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Anticuarios, ha sido ascendido á Ayudante de tercer grado el aspirante D. Estanislao de K. Aguiló, quien presta sus servicios en el Archivo general histórico de nuestro antiguo reino.

Ha sido nombrado Jefe de la Sección de Contribuciones de la Sucursal del Banco de España en esta Plaza, D. Juan Temayo.

Ha sido destinado á la dotación del crucero «Isla de Luzon» que por cuenta de la marina de guerra española se está construyendo en Londres, nuestro paisano el alférez de navío D. Luis Pou.

Aprobado el nuevo plano y proyecto de la modificación de la calle del Rincon ha sido puesto de manifiesto en la Secretaria del Ayuntamiento á efectos de reclamación.

El Sr. Obispo dispuso que, con motivo de la desgracia ocurrida en las obras de la iglesia de S. Magín, se suspendieran, en señal de luto, por un día dichas obras, pagando él á los operarios el importe de sus jornales, como limosna, en sufragio del alma del malogrado jóven. El señor vicario de aquella iglesia hizo celebrar un funeral á sus expensas.

Con estupefacción suma y asombrados de lo mucho que puede el génio del hombre, hemos tenido el gusto de examinar el reciente invento para transformar los antiguos relojes al nuevo sistema remountar, y ante tal singular adelanto no hemos podido menos de reconocer la utilidad que dicho invento reportaría en las Carolinas ó en otros países análogos donde no fuesen conocidas las llavecitas de reloj.

Después de unos lucidísimos ejercicios de oposición ha ganado la plaza de maestra de la escuela de Párvulos de Mahón la inteligente Profesora D.ª Concepción Fuster.

Al par que aplaudimos el falla del Tribunal, damos la más afectuosa enhorabuena á la agraciada.

Observaciones meteorológicas del día 16 de Diciembre á las 9 de la mañana:

Barómetro.—67'8.

Idem seco.—13'6.

Idem húmedo.—12'7.

Viento.—N. O.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DE MAÑANA.

SAN FRANCO CARMELITA.

El Jubileo de Cuarenta Horas se gana hoy en la Concepción, dedicadas á su titular.

CORTE DE MARIA.—Se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen, Santa Teresa.

SERVICIO TELEGRÁFICO.

Madrid 15 á las 8'30 n.

En el Senado el Sr. Balaguer ha estado débil en la defensa.

El Sr. Tejada ha censurado el relevo del general Primo de Rivera. El general Cassola ha defendido el derecho con que obró.

El general Primo de Rivera ha pedido un turno en contra en la discusión del Mensaje.

Madrid 15 á las 8'30 n.

En el Senado el Sr. Vida ha censurado la conducta del Sr. Balaguer sobre los sucesos de Puerto-Rico; ha aprobado la conducta del general Palacios y ha pedido que el Sr. Balaguer abandone la cartera de Ultramar por haber desprestigiado á las autoridades y alentado á los separatistas.

Madrid 15 á las 10'15 n.

«La Correspondencia» refiere la reunion celebrada por los representantes de los partidos republicanos, excepto el posibilista, persiguiendo una común inteligencia que no han logrado aún. Se harán nuevas tentativas.

Madrid 15 á las 10'45 n.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo ha cumplimentado á S. M. la Reina.

El príncipe heredero de Alemania está gravísimo.

El fraccionamiento y las intransigencias republicanas han establecido la hipótesis de una próxima dimisión del nuevo Presidente Mr. Sadi-Carnot.

Madrid 16 á las 1'30 m.

El Príncipe heredero de Alemania sigue gravísimo temiéndose un desenlace funesto.

La Cámara francesa ha autorizado al gobierno para cobrar los impuestos durante tres meses, y prorrogar por un semestre el tratado con Italia.

Madrid 16 á las 1'30 m.

La Gaceta publica el decreto sobre giro para el pago de las suscripciones de los periódicos.

Ha sido nombrado Inspector general de Seguridad el Sr. Gonzalez Llana; y además la Real orden resolviendo el recurso incoado por el diputado provincial D Francisco Morillo contra el Gobernador de Baleares.

BOLETIN COMERCIAL.

ULTIMAS COTIZACIONES.		DINERO.
PALMA.		
Crédito Balear		96 75
Cambio Mallorquin		68 00
Harinera Mallorquina		72 50
Ferro-carriles de Mallorca		62 00
Alumbrado por Gas		112 50
Empresa á vapores Lulio		50 00
Obligaciones de los Ferro-carriles		á la par.
BARCELONA.		
Banco Hispano-Colonial		96 00
4 p ^o interior perpétuo		66 75
4 p ^o exterior perpétuo		68 40
Billetes hipotecarios de Cuba		98 00
Francias		35 87
MADRID.		
4 p ^o interior perpétuo contado		67 00
4 p ^o interior perpétuo liquidación		66 85
4 p ^o amortizable		84 20
Billetes hipotecarios de Cuba		98 45
PARIS.		
3 p ^o frances		82 31
4 p ^o Español		67 68
Canal de Panamá acciones		315 00
LONDRES.		
4 p ^o Español		67 37

TEATRO PRINCIPAL.

COMPANÍA DRAMÁTICA QUE DIRIJE EL PRIMER ACTOR

D. MIGUEL CEPILLO.

Funcion para hoy viernes 16 diciembre.

1.ª Sinfonía por el nonetto que dirige el señor Cussini.

2.ª La aplaudida comedia en tres actos original de D. Luis de Eguilar, titulada:

LOS SOLDADOS DE PLOMO.

3.ª LA CAPA DE JOSE.

PRECIOS.—Entrada general, 0'75 pesetas.—Idem al paraiso, 0'50 id.—Medias entradas para cabos, soldados y niños 0'40.

A las 7 y media.

VINOS.

En la calle de San Jaime, número 8, casa del Excmo. Sr. General Cotoner, se venden los acreditados vinos de la baronia de Bañalbufar, á los precios siguientes:

Malvasia albañor, á 7 reales litro.

Moscatel superior, á 4 id., id.

El carpintero que vive en la plazuela frente dicha casa, es el encargado de la venta.

10-5

600 A 1.000

pesetas de beneficio al mes podrán obtenerse con solo un capital de 250 pesetas, expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas, con solo indicar su direccion con exactitud y claridad; dirigirse á Mr. Richad Schneider, inventor y fabricante, en París 22 Rue d'Armaillé, 22 en París.

PRIMICIAS.

Coleccion de versos de J. L. Estelrich con una carta prólogo de don Juan Alcover.

Véndese á 2 pesetas en todas las principales librerías de esta capital.

ESTIO.

Por D. J. L. Estelrich. Primer fascículo elegantemente impreso de la «Biblioteca Popular». Véndese á 0'25 pesetas en las principales librerías de esta capital.

ANUNCIO.

Los periódicos «La Opinion, El Ancora, El Palmesano, El Diario de Palma y EL CORREO DE MALLORCA», publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen «clichés» satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

PALMA

IMPRENTA DE JUAN VILLALONGA

CASA PERELLO**PIANOS HARDT**

DE

GRAN FORMA

SE HAN RECIBIDO

201 piezas para piano
NUEVAS EN ESTA CAPITAL**PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.****PÍLDORAS HOLLOWAY.**

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dán tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dán vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas menos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo genero. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor HOLLOWAY, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS
Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES.

CONSUMO DE GAS.

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopcion de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

REBAJAR EL PRECIO ACTUAL POR METRO CUBICO Á PESETAS 0'40

empezando por el consumo del mes en curso

CONCEDER ADEMÁS LOS SIGUIENTES DESCUENTOS:

5 0/0 al consumo mensual de 50 pesetas á menos de 70.
7 0/0 id. de 70 » á » de 100.
10 0/0 id. de 100 » en adelante.

Y AL QUE TENGA LUGAR EN LOS **MOTORES DE GAS**

12 0/0 al menor de 100 pesetas.

15 0/0 desde esta cantidad en adelante.

RAMALES Y CONTADORES.

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administracion de esta Sociedad.

VENTA DE CONTADORES.

A los consumidores que deseen adquirirlos, la sociedad se los proporcionará al precio de costo sin aumento de ninguna clase.

Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

CAFÉ RESTAURANT SUIZO,

(ANTES BARTOLA.)

Dentro breves dias quedará abierto al público este nuevo establecimiento estando el Restaurant á cargo del reputado cocinero conocido por «Mestre Juan de can «Tomeu».

Los helados estarán bajo la direccion del acreditado y sin rival Antonio Bartola sirviéndose todos los domingos, juéves y dias festivos.

Se admiten encargos.